えかお ふれあい たかめあい きらい かがやく あざニッ子

横浜市立あざみ野第二小学校 学校だより 7月号

第 4 号 令 和 5 年 6 月 2 8 日 発 行

学校だよりはホームページにも掲載されています。 学校日記も更新中です。ぜひご覧ください。 青葉区あざみ野三丁目 29 番地 3

TEL 045-902-4866



。勇氣。自信」

宇都宮 桂

先日、休み時間に一人の女の子が校長室にやってきました。「どうしたの~?」と声を掛けると、「校長先生にお手 紙をもってきました。」とI枚の手紙を差し出しました。「すがすがしい初夏の季節になりました。校長先生お元気で すか。」という書き出しで始まる、すてきなお手紙でした。国語で「お礼の気持ちを伝えよう」という学習で、お世話 になった人に手紙で感謝の気持ちを伝える学習だったようです。昨年度の担任の先生に手紙を書くことが多かった ようですが、その子は私に書いてくれました。「どうして校長先生に書いてくれたの。」と尋ねると、「いつも笑顔で、 校長先生が話しやすいからー」と答えてくれました。スマイルタイム等での私の様子から、そのように感じ、お礼の手 紙をくれたのかもしれません。私の笑顔から話しやすいと認められたこと、褒められたことに驚くと共に、私の中に、 元気・勇気・自信が湧いてきました。



さて、保護者の方は、だれもが我が子の幸せを願っています。自分を大切にし、自信をもって、生き生きと 輝いてほしいと期待していると思います。そこで、今回のことを切っ掛けに、子どもたちが元気・勇気・自 信が沸いてくるような言葉掛けをするために、どんなことが大切なのかを考えてみました。

1つ目に、「話を聞いて共感する」です。まずは、子どもの話を聞きましょう。その時、「そうだったんだねー」「なる ほどねー」と相槌を打ちながら、お子さんの話を聞くことが大切です。子どもは保護者に話をしているうちに、保護 者の方に「認められた」「安心できた」という気持ちになり、自ら元気や勇気が沸いてくることも考えられます。

2つ目に、「ありのままを受け入れる」です。できることも、できないことも、ありのままのお子さんを受け入れるこ とが大切です。きょうだいや他の子と比べることはしません。また、苦手なことを克服できるように挑戦することは大 切ですが、追い詰めることはしません。本人のよかったところを見つけて「よくがんばったね」「勇気があったね」「い いチャレンジだったよ」等の声掛けで、ありのままの姿を認めることで、自信が生まれてくると考えます。

3つ目に、「スモールステップで称賛する」です。夢やめあては大きくても構いません。そこにたどり着くためのプ ロセスをスモールステップにして、成功体験を増やすことが大切です。成功体験が増えると、自己肯定感が上がる からです。そこで、「今日はここまでがんばったね」「この前よりも上手だったよ」「また挑戦してみようね」等の声掛 けをし、少しの進歩を見つけ称賛することで、今日の努力が「価値づけ」されます。すると、「これでいいんだ」「前よ り進歩したんだ」と、子どもは自信がつき、次の挑戦へと繋がり、自己肯定感が育つと考えます。

4 つ目は、子どもたちの身近な「ヒーローの話をしてあげる」ことも元気・勇気・自信が沸くことに繋がるかもしれ ません。「人にできて、きみだけにできないなんてことあるもんか」(ドラえもん)。「いちばんいけないのは自分なん かだめだと思いこむことだよ」(のび太くん)。「僕はそんなに強くないよ。ただみんなが応援してくれるか ら、頑張れるだけなんだ」(アンパンマン)。 「やれるかやれないかではなくて自分次第」 (大谷翔平:野球 選手)。「努力すれば報われる?そうじゃないだろ。報われるまで努力するんだ」(リオネル・メッシ:サッカ 一選手)。お子さんの興味・関心が高いヒーローの話は効果があると思います。



お子さんの性格を考え、気持ちに寄り添いながら、元気や勇気、自信が湧くような言葉掛けをしてみてください。 6 月には既に 2 年生が横浜八景島シーパラダイス遠足に行きました。海の生き物の見学や友だちとのふれあい でとても楽しい遠足となりました。このあと 6 年生が鎌倉修学旅行に、7 月に入ると、5 年生が箱根宿泊体験学 習、3 年生がこどもの国遠足へ出掛けます。暑さ対策をとりながら、豊かな自然や文化、 人とのふれあいを通し て、よりよい人間関係を築いていけるようにします。また、プールでの学習も始まり、全学年が実施しました。 楽しみにしている子どもが多く、テンション高く学習に取り組んでいます。苦手な子どもにも水慣れから丁寧に指 導・支援しています。夏休みまであとわずかとなりましたが、保護者・地域等のみなさまのご理解・ご協力をい ただきながら、今月も教育活動を進めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。



学校からのお知らせ(7月号)

全校

運動会の応援用うちわの準備について

運動会の応援でうちわを使う予定でいます。地域の行事等で配布されるものなど、大切に保管しておいてください。回収日については、後日お知らせします。

給食終了について

給食終了は7月19日(水)です。白衣を持ち帰りますので、洗濯後は家庭保管をお願いします。白衣は、**夏休み明け8月30日(水)までに持たせてください。**

健康手帳の持ち帰りについて

7月14(金)に健康手帳を持ち帰ります。内容をご確認の上、(1年~3年) P.4、P.7、P.17、P19 (3年のみ) (4年~6年) P5、P8、P9、P19 (4年のみ)、P21に捺印して、ご家庭で保管をお願いします。

1年

あさがおの植木鉢の持ち帰りについて

生活科で育てているあさがおが成長して、花が咲く鉢の様子も見られるようになりました。夏休みは、ご家庭で世話や観察をお願いします。<u>7月11</u>日(火)から25日(火)の間に、安全のため保護者の方に植木鉢の持ち帰

りをお願いいたします。大きめの袋(スーパー等の袋)を一枚用意していただくと持ち帰りやすいです。8時15分~16時45分の間にご来校いただくようよろしくお願いします。土日に取りに来られることはお控えください。

しゃぼん玉遊びの材料について

生活科の学習でしゃぼん玉を使って遊びます。しゃぼん液は学校で用意します。いろいろな大きさのしゃぼん玉作りに挑戦するために、紙コップやストロー、針金ハンガーなどのご家庭にある身辺材料を使いますのでご準備ください。使用日は、マイプランでお知らせします。 大掃除について

7月20日(木)に初めての大掃除をします。学校で用意したブラシで教室の床を磨きます。手荒れなどが心配な場合は、お子さんの手にあったゴム手袋を持たせてください。

鍵盤ハーモニカの購入について

鍵盤ハーモニカの申し込み用紙を<u>3日(月)</u>に配ります。注文をされる方は、<u>20日</u>(木)までにお願いします。なお、本体は学校で貸し出すことができます。その場合は、ふき口だけ注文してください。

2年

植木鉢の持ち帰りについて

7月11日(火)から7月25日(火)の間に、植木鉢を持ち帰りください。重たいので、安全面を考慮し必ずお家の方が持ち帰るようお願いします。時間帯は8:15~16:45にお願いします。土日に取りに来られる

ことはお控えください。尚、夏休み明けに植木鉢を学校に持ってくることはありません。 また、植木鉢と支柱は3年生でも使いますので保管をお願いします。

「横浜・八景島シーパラダイス遠足」の代金の振り込み及び写真の購入について

遠足の代金につきましては、金額が確定してから7月上旬にお知らせを配布いたします。 その後振り込みをお願いいたします。また、遠足の写真の販売については、夏休み中を予定し ています。

3年

こどもの国遠足について

7月11日(火)に実施します。雨天の場合は18日(火)に延期となります。6月27日(火)に配布した「集金のお知らせ」をご覧いただ

き、7月4日(火)までに410円を持たせてください。**当日は学校集合、弁当持参です。** 植木鉢の持ち帰りについて

7月6日(木)から25日(火)までの間に、植木鉢をお持ち帰りください。重さがあるので、できる限りお家の方が取りに来て下さるよう、お願いいたします。時間帯は8:15~16:45にお願いします。土日に取りに来られることはお控えください

4年

横浜市芸術文化教育プラットフォーム学校プログラムに参加します

横浜市芸術文化教育プラットフォーム学校プログラムは、横浜で活躍するアーティストを学校に招き、子どもたちの創造性をはぐくんで豊かな情操を養う場をと考えられたプログラムです。7月18日(火)に打楽器奏者の斎藤綾乃さん、藤本亮平さんをお迎えして、音楽のプログラムを行います。当日はドラムやマリンバ、授業の合奏で使用するような楽器を演奏していただき、音に合わせて思い切り声を出したり体を動かしたりして、心と体を解放して表現する楽しさを皆で味わいたいと思います。

箱根宿泊体験学習に行ってきます!

いよいよ、7月6日(木)、7日(金)の箱根宿泊体験学習が近づいてきました。子どもたちは「しおり」を読みながら、行程表や持ち物の確認をして準備を進めています。当日はお天気にも恵まれ、楽しく過ごせたらよいなと思います。尚、出発日までの健康観察とカードへの記入のご協力をよろしくお願いいたします。

♪♪♪ふれあいコンサートの日程が決まりました♪♪♪

9月21日(木) みなとみらいホールに「ふれあいコンサート」行きます。尚、学校到着が 16:00 頃になる見込みです。詳細は、夏休み明けに配付予定のお知らせをご確認ください。当日はお弁当のご準備をお願いします。

6年

鎌倉修学旅行に行ってきます!

6月29日(木)~30日(金)の1泊2日の日程で、小学校生活 最後の宿泊学習、鎌倉修学旅行に行きます。子どもたちは思い出に残る

旅行にしたい、という思いを学年目標「Sピース」とからめて「S(さ)いこうでS(さ)いごのS(し)ゅう学旅行を楽S(し)くS(す)ごそう」というスローガンに込めました。1日目は長谷寺、大仏、鶴岡八幡宮など、古都鎌倉を散策し、歴史や文化に触れて理解

を深め、2日目は江の島、新江ノ島水族館を 巡って、日本の美しさやよさを味わいます。 この修学旅行を通して、友達とのつながりを さらに深めていってほしいと願っています。



